
第１回部活動運営委員会 議事録 

浅間中学校 

 

１ 日時 令和５年５月１５日（月） １９：００～１９：５０ 

 

２ 会場 浅間中学校 浅間ホール 

 

３ 参加者 佐久市教育委員会（課長・係長・主幹指導主事） 

      PTA 三役（会長・副会長２名） 

      部活動顧問２０名・校長・教頭・教務主任 

      外部指導者２名（３名欠席） 

      部活動指導員０名（１名欠席） 

      保護者代表２０名 

 

４ 内容 

（１） 学校長挨拶（抜粋） 

 １年生も部活動に入部し、本格的に部活動がスタートしました。また、新型コ

ロナウィルスの５類移行に伴って、感染予防は徹底するものの活動も制約なく行

えるようになり喜ばしいことです。 

 部活動は、国のガイドラインや県の指針・方針に則った佐久市の部活動方針を

受け、本校の活動方針を定めています。ホームページでも公表していますし、本

日の資料にもあります。 

 「共に高め合う 自分に克つ」この本校の部活動の目標を求めて、様々な体験

をし、中学校生活を充実させてほしいと願っています。 

 

（２） 部活動の運営について （部活動係より） 

〇「令和５年度 浅間中学校運動部・文化部活動の方針」について 

       資料参照。「共に高め合う 自分に克つ」という目標に向け、運営を方針を

設けている。休日の部活動などについても休養日をきちんと設定する。 

     〇「部活動のお知らせ」について 

       家庭配布済み資料を抜粋。朝部活について原則行わないものの【表１】にあ

るように認めていく。その際、生徒も保護者も活動の意義と必要性を理解した

うえで行う。保護者会主催の活動は、浅間中でも行わないし、他の学校の部活

動でも行わない。 

     〇「令和５年度［前半］浅間中学校 部活動加入者数一覧表」について 

       86.0％の生徒が部活動に加入し活動をしている。 



     〇新型コロナウィルス５類移行に伴って 

       感染対策によって制限されていたことが撤廃されている。感染予防は徹底

していく。 

     〇地域移行化について 

       申請が認められた地域クラブと部活の両方で大会に参加することはできな

い。 

 

（３） 佐久市教育委員会より 

〇佐久市の部活動の方針について（学校教育課） ＊学校教育課 HP 参照 

〇佐久市の部活動地域移行化について（スポーツ課） ＊スポーツ課 HP 参照 

 

（４） 意見交換 

〇部活動顧問 

      楽器の修繕に年何万円もかかり保護者に負担してもらっている。学校の備品

なのに保護者が負担するのは不自然。40 年前の楽器を使っているものもある。

毎年言っているがどうにかならないか。 

      保護者会主催の活動はやらないという方向でいいのか。 

     ⇒市教委学校教育課 備品の修繕費については声を伝え続けていく。保護者会

主催の活動は県の指針に沿えば、行えない。 

〇部活動顧問 

      県立武道館の減免ができればありがたい。地域移行化になった場合、学校を開

けるのではなく、地域の施設を使用した方が行いやすいのでは。 

     ⇒市教委学校教育課 減免は県に要望していく。地域移行化の利用は利便性が

あるので検討していく。 

    〇部活動担当 

      浅間体育センターの予約を取らないでいいようにしてほしい。安全に活動で 

きるようにしていってほしい。 

⇒市教委スポーツ課 意見を承った。各部署と連携していく。一般の社会体育使

用者もいることをご理解いただきたい。 

   〇保護者 

     学校の設備が壊れていることがある。床が滑りやすい体育館がある。けがに

つながりかねない。改善してほしい。 

    ⇒市教委スポーツ課 申し込みをするときにその旨連絡してほしい。 

 

＊顧問・保護者打ち合わせ 

＊外部指導者委嘱状受渡 


